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The question of what should be learned must be addressed by all teachers at every level. In terms of broad goals, most teachers and parents readily agree that children should learn whatever will ultimately enable them to become healthy, competent, productive, and contributing members of their communities. But when it comes to the specifics of what should be learned next month, next week, or on any particular day, agreement is not so easily achieved.

The answers will depend partly on the ages of the learners. In other words, the question of what should be learned to some extent depends upon when it is to be learned. Although the what question deals with the goals and objectives of education, the when question involves considerations of what we know about the nature of development and how it relates to learning.

What should be learned takes on new importance as states begin to establish standards for student performance, and as new concern is voiced about "social promotion." The interest in standards, competencies, and promotion policies is likely to have a renewed "push-down" effect on prekindergarten education. It is interesting to note that the recent legislation reappropriating funds for Head Start establishes performance standards and stipulates that all Head Start graduates must learn 10 letters of the alphabet (National Head Start Association, 1998, p. 5). What the letters are expected to mean to the children has not been addressed; these new requirements are apparently intended to address the issue of readiness for formal instruction in literacy and numeracy.

This Digest first defines the concept of development and then outlines some ways to approach both the "what" and "when" questions in terms of what we are learning from research about the effects of various curriculum approaches.

The Nature of Development
The concept of development includes two major dimensions: normative and dynamic. The normative dimension concerns the typical or normal capabilities as well as limitations of most children of a given age within a given cultural milieu. The dynamic dimension concerns the sequence and changes that occur in all aspects of the child's functioning with the passage of time and increasing experience, and how these changes interact dynamically (Saarni, Mumme, & Campos, 1998). Although the normative dimension indicates a probable range of what children typically can and cannot be expected to do and to learn at a given age, the dynamic dimension raises questions about what children should or should not do at a particular time in their development in light of possible long-term dynamic consequences of early experience. In many preschool programs and kindergartens, for example, young children are given instruction in phonics and are expected to complete worksheets and recite number facts in rote fashion. But just because young children can do those things, in a normative sense, is not sufficient justification for requiringthem to do so. Most young children willingly do most things adults ask of them. But their willingness is not a reliable indicator of the value of an activity. The developmental question is not only, "What can children do?," rather it is also, "What should children do that best serves their development and learning in the long term?"

Four Categories of Learning Goals
The four categories of learning outlined below are relevant to all levels of education—especially to the education of young children:

Knowledge. In early childhood, knowledge consists of facts, concepts, ideas, vocabulary, stories, and many other aspects of children's culture. Children acquire such knowledge from someone's answers to their questions, explanations, descriptions, and accounts of events, as well as through active and constructive processes of making the best sense they can of their own direct observations.

Skills. Skills are small units of action that occur in a relatively short period of time and are easily observed or inferred. Physical, social, verbal, counting, and drawing skills are among a few of the almost endless number of skills learned in the early years. Skills can be learned from direct instruction or imitated based on observation, and they are improved with guidance, practice, repetition, drill, and actual application or use.

Dispositions. Dispositions can be thought of as habits of mind or tendencies to respond to certain situations in certain ways. Curiosity, friendliness or unfriendliness, bossiness, generosity, meanness, and creativity are examples of dispositions or sets of dispositions, rather than of skills or items of knowledge. Accordingly, it is useful to keep in mind the difference between having writing skills and having the disposition to be a writer, or having reading skills and having the disposition to be a reader (Katz, 1995).

Dispositions are not learned through formal instruction or exhortation. Many important dispositions, including the dispositions to learn and to make sense of experience, are in-born in all children—wherever they are born and are growing up. Many dispositions that most adults want children to acquire or to strengthen—for example, curiosity, creativity, cooperation, openness, friendliness—are learned primarily from being around people who exhibit them; they are strengthened by being used effectively and by being appreciated rather than rewarded (Kohn, 1993).

To acquire or strengthen a particular disposition, a child must have the opportunity to express the disposition in behavior. When manifestations of the dispositions occur, they can be strengthened as the child observes their effectiveness and the responses to them and experiences satisfaction from them. Teachers can strengthen certain dispositions by setting learning goals rather than performance goals. A teacher who says, "See how much you can find out about something," rather than, "I want to see how well you can do," encourages children to focus on what they are learning rather than on an external evaluation of their performance (Dweck, 1991).

Feelings. Feelings are subjective emotional states. Some feelings are innate (e.g., fear), while others are learned. Among feelings that are learned are those of competence, confidence, belonging, and security. Feelings about school, teachers, learning, and other children are also learned in the early years.

Learning through Interaction
Contemporary research confirms that young children learn most effectively when they are engaged in interaction rather than in merely receptive or passive activities (Bruner, 1999; Wood & Bennett, 1999). Young children therefore are most likely to be strengthening their natural dispositions to learn when they are interacting with adults, peers, materials, and their surroundings in ways that help them make better and deeper sense of their own experience and environment. They should be investigating and purposefully observing aspects of their environment worth learning about, and recording and representing their findings and observations through activities such as talk, paintings, drawings, construction, writing, and graphing. Interaction that arises in the course of such activities provides contexts for much social and cognitive learning.

Risks of Early Academic Instruction
Research on the long-term effects of various curriculum models suggests that the introduction of academic work into the early childhood curriculum yields fairly good results on standardized tests in the short term but may be counterproductive in the long term (Schweinhart & Weikart, 1997; Marcon, 1995). For example, the risk of early instruction in beginning reading skills is that the amount of drill and practice required for success at an early age seems to undermine children's disposition to be readers. It is clearly not useful for a child to learn skills if, in the process of acquiring them, the disposition to use them is lost. In the case of reading in particular, comprehension is most likely to be dependent on actual reading and not just on skill-based reading instruction (Snow, Burns, & Griffin, 1998). On the other hand, acquiring the disposition to be a reader without the requisite skills is also not desirable. Results from longitudinal studies suggest that curricula and teaching should be designed to optimize the simultaneous acquisition of knowledge, skills, desirable dispositions, and feelings (Marcon, 1995). Another risk of introducing young children to formal academic work prematurely is that those who cannot relate to the tasks required are likely to feel incompetent. Students who repeatedly experience difficulties leading to feelings of incompetence may come to consider themselves stupid and bring their behavior into line accordingly (Bandura et al., 1999).

Variety of Teaching Methods
Academically focused curricula for preschool, kindergarten, and primary programs typically adopt a single pedagogical method dominated by workbooks and drill and practice of discrete skills. It is reasonable to assume that when a single teaching method is used for a diverse group of children, many of these children are likely to fail. The younger the children are, the greater the variety of teaching methods there should be, because the younger the children, the less likely they are to have been socialized into a standard way of responding to their social environment.

In this way, it is more likely that children's readiness to learn school tasks is influenced by background experiences that are idiosyncratic and unique. For practical reasons, there are limits to how varied teaching methods can be. It should be noted, however, that while approaches dominated by workbooks often claim to individualize instruction, individualization rarely consists of more than the day on which a child completes a particular page or other routine task. As suggested by several follow-up studies, such programs may undermine children's in-born disposition to learn—or at least to learn what the schools want them to learn (Schweinhart & Weikart, 1997; Marcon, 1995).

The Learning Environment
As for the learning environment, the younger the children are, the more informal it should be. Informal learning environments encourage spontaneous play in which children engage in the available activities that interest them, such as a variety of types of play and construction. However, spontaneous play is not the only alternative to early academic instruction. The data on children's learning suggest that preschool and kindergarten experiences require anintellectually oriented approach in which children interact in small groups as they work together on projects that help them make increasing sense of their own experience. Thus, the curriculum should include group projects that are investigations of worthwhile topics. These projects should strengthen children's dispositions to observe, experiment, inquire, and examine more closely the worthwhile aspects of their environment. They usually include constructions and dramatic play as well as a variety of early literacy and numeracy activities that emerge from the work of the investigation and the tasks of summarizing findings and sharing the experiences of the work accomplished.
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Вопросом о том, что изучать детям, должны задаваться все учителя на всех этапах обучения. В более широком смысле, большинство учителей и родителей сходятся во мнении о том, что дети должны учиться тому, что в перспективе позволит им стать здоровыми, компетентными, производительными и способными внести вклад в общество. Но когда доходит до уточнения того, что проходить в следующем месяце, на следующей неделе или в тот или иной день, согласия достичь не так-то легко. 

Ответ отчасти зависит от возраста учащихся. Иначе говоря, ответ на вопрос «что изучать?» в какой-то степени зависит от того, когда изучать. Хотя вопрос «что?» подразумевает цели и задачи обучения, вопрос «когда?» включает в себя учитывание наших знаний о природе развития и о том, как это соотносится с образованием.
Вопрос о том, чему учить, становится актуален, потому что государства начинают устанавливать стандарты успеваемости учеников, и потому что стало вызывать беспокойство так называемое социальное продвижение - “social promotion” (перевод неуспевающего ученика в следующий класс).  Интерес к стандартам, навыкам и политике продвижения вероятнее всего оказывает  «подталкивающий» эффект на дошкольное образование. Любопытно то, что новый законопроект, перераспределяющий средства на Хэд Старт (программа, обеспечивающая дошкольное образование детей из малообеспеченных семей), устанавливает стандарты успеваемости и требует, чтобы все дети, окончившие обучение по программе Хэд Старт, знали 10 букв алфавита (Национальная Ассоциация Хэд Старт, 1998, п.5). Не оговаривается то, что эти буквы должны что-то значить для ребенка; эти новые требования, очевидно, направлены на готовность к формальному обучению грамоте и счету.
В начале этого обзора дается определение понятия развития, и затем приводятся некоторые подходы к вопросам «что?» и «когда?» относительно того, что мы узнали из исследования результатов разных учебных программ.
Природа развития
Понятие «развитие» включает в себя две области: нормативную и динамическую. Под нормативной сферой подразумеваются типичные, или нормальные способности и их границы большинства детей данного возраста в данной культурной среде. Динамическая сфера касается последствий и изменений, которые происходят во всех аспектах существования ребенка с течением времени и с увеличением опыта, и того, как эти изменения взаимодействуют в процессе, динамически (Saarni, Mumme, & Campos, 1998). Сфера нормативности определяет что именно большинство детей может или не может сделать или изучить в данном возрасте, в то время как в динамической сфере поднимаются вопросы о том, чем детям следует или не следует заниматься на данном этапе их развития в свете возможных долгосрочных динамических последствий ранее приобретенного опыта. Во многих программах дошкольного и детсадовского образования, например, при обучении детей раннего возраста чтению применяют фонетический метод, и от учащихся требуют выполнения заданий и заучивания многочисленных правил наизусть. Но того, что дети могут это делать, в нормативном смысле, еще не достаточно для того, чтобы требовать с них этого. Многие маленькие дети охотно делают то, о чем их попросят взрослые. Но их стремление это делать не является надежным показателем ценности действия. Вопрос развития – это не только «что могут делать дети?», но, скорее, «что детям следует делать, чтобы они лучше всего развивались и обучались на протяжении всей жизни?»
Четыре категории целей обучения

Четыре категории обучения, выделенные ниже, относятся ко всем ступеням образования – особенно к образованию в раннем возрасте:

Знания. В раннем детстве знания состоят из фактов, понятий, идей, слов, историй и многих других аспектов детской культуры. Дети приобретают эти знания от чьих-то ответов на их вопросы, объяснений, описаний, рассказов о событиях, а также через активные и конструктивные процессы понимания через собственные наблюдения. 
Навыки. Навыки – это части деятельности, которые осуществляются в относительно короткий период времени и которые легко выделить и пронаблюдать. Физические, социальные, вербальные, счётные и художественные навыки – это лишь несколько примеров из того огромного количества навыков, которые ребенок осваивает в ранние годы жизни. Ребенок может приобрести навык путем объяснения, или он может научиться сам, наблюдая и копируя. Навыки совершенствуются путем рекомендаций, практики, повторения, упражнения и практического применения. 
Склонности. Склонностью можно считать склад ума или предрасположенность поступать в определенной ситуации определенным способом. Любопытство, дружелюбность или недружелюбность, властность, щедрость, подлость, креативность – это примеры скорее склонности или совокупности склонностей, чем навыков или элементов знания. Соответственно, полезно иметь в виду, что умение писать отличается от склонности к писательству, а умение читать – от склонности к чтению (Katz, 1995).
Склонностям не научить с помощью формального обучения и наставлений. Многими важными склонностями, включая склонность к познанию и извлечению опыта, все дети обладают с рождения. Многие склонности, которые родители хотели бы привить и развить в своих детях, – например, любознательность, креативность, умение работать в команде, открытость, дружелюбность – перенимаются в первую очередь от людей вокруг, которые демонстрируют эти свойства; эффективное применение этих свойств и их высокая оценка служат скорее способом их развития, чем поощрением (Kohn, 1993).
Чтобы приобрести или закрепить какую-либо склонность, ребенок должен иметь возможность выражать ее в своем поведении. Когда у ребенка проявляются склонности к чему-то, они укрепляются, если ребенок видит их эффективность и отклик на них и получает удовольствие от них. Учителя могут помочь в укреплении склонности, ставя перед ребенком цель познать, а не выполнить. Учитель, который говорит «Узнайте об этом как можно больше», а не «Я хочу посмотреть, насколько хорошо вы справитесь», вдохновляет детей, сосредоточивая их внимание на том, что они изучают, а не на внешней оценке их успехов (Dweck, 1991).
Чувства. Чувства – это субъективные эмоциональные состояния. Некоторые чувства являются врожденными (например, страх), а другие – приобретенными. Приобретенными чувствами являются компетентность, смелость, чувство причастности, уверенность в себе. Чувства, касающиеся школы, учителей, учебы и других детей, так же приобретаются в раннем возрасте.
Обучение через взаимодействие

Современные исследования подтверждают, что дети обучаются эффективнее, когда они взаимодействуют с педагогом, а не просто пассивно принимают информацию (Bruner, 1999; Wood & Bennett, 1999). Следовательно, природные склонности к познанию у детей раннего возраста можно развить через взаимодействие со взрослыми, сверстниками, материалами и тем, что их окружает, таким образом, который помогает им глубже познать окружающую среду и собственный опыт. Они должны исследовать и целенаправленно наблюдать те аспекты их окружения, которые стоят изучения, и фиксировать и показывать свои размышления и наблюдения посредством таких видов деятельности, как разговор, рисование, раскрашивание, конструирование, письмо и построение схем. Взаимодействие, возникающее во время этих действий, обеспечивает ребенка контекстом для дальнейшего социального и когнитивного познания. 
Опасности раннего внедрения учебной работы
Исследование долговременных эффектов разных моделей учебных планов показывает, что внедрение учебной работы в программу дошкольников дает неплохие результаты по результатам стандартизированных тестов через некоторое время, но может отрицательно сказаться в будущем (Schweinhart & Weikart, 1997; Marcon, 1995).  Например, опасность раннего обучения навыкам чтения заключается в том, что количество заучиваемых правил и упражнений отвращает ребенка от склонности к чтению. Очевидно, бесполезно учить ребенка чему-либо, если в процессе обучения теряется склонность к этому. В частности, в случае с чтением понимание скорее всего будет зависеть от того, что именно читает ребенок, а не от заложенных в него правил чтения (Snow, Burns, & Griffin, 1998). С другой стороны, приобретение склонности к чтению без необходимых навыков – это тоже не лучший вариант развития событий. По результатам долговременных исследований, учебный план и методы преподавания должны быть организованы так, чтобы ребенок оптимальным образом одновременно приобретал знания, навыки, желаемые склонности и чувства (Marcon, 1995). Другая опасность раннего включения изучения в программу детей раннего возраста – вероятность того, что те дети, которые не справляются с работой, могут чувствовать себя неспособными. Учащиеся, постоянно испытывающие трудности, ведущие к мыслям о неспособности, могут решить, что они слишком глупые, и начать вести себя соответственно (Bandura et al., 1999). 
Разнообразие методов преподавания

Учебные планы дошкольного и детсадовского образования и программы начальной школы обычно включают в себя единственный педагогический метод, состоящий в основном из работы по учебникам, заучивания правил и упражнения отдельных навыков. Будет логично предположить, что когда единый метод преподавания применяется к детям с различными способностями, то велика вероятность того, что дети не будут успевать. Чем младше дети, тем больше должно быть методов преподавания, потому что чем младше ребенок, тем менее вероятно то, что он будет реагировать на социальную среду стандартизированным образом. 
Таким образом, наиболее вероятно, что готовность ребенка к учебе зависит от его предшествующего опыта, который является своеобразным и уникальным. Из практических соображений, существует ограничение на количество методов преподавания. Следует, однако, заметить, что хотя подход, основанный на работе с учебником, чаще всего считается способом сделать обучение индивидуальным, эта индивидуализация не заходит дальше определения дня, в который ребенок пройдет определенную страницу или выполнит какое-нибудь задание. Дополнительные исследования показывают, что такая программа обучения может негативно повлиять на врожденную склонность ребенка к познанию – по крайней мере к познанию того, чему его хотят научить в школе (Schweinhart & Weikart, 1997; Marcon, 1995).
Условия обучения

Что касается условий обучения, чем дети младше, тем более неформальной должна быть обстановка. Неформальные условия обучения способствуют спонтанной игре, во время которой дети занимаются тем, что им интересно, например, разнообразные игры, связанные с конструированием. Тем не менее, спонтанная игра – не единственная альтернатива учебе. Исходя из данных об обучении детей, дошкольное образование требует интеллектуально-ориентированного подхода, при котором дети будут взаимодействовать друг с другом в небольших группах, работая над проектами, которые помогут им лучше разобраться в собственном опыте. Таким образом, в учебный план должны входить групповые проекты – исследования важных тем. Эти проекты должны развивать склонность наблюдать, экспериментировать, исследовать и подробно изучать те аспекты их среды обитания, которые того стоят. Они обычно включают в себя конструирование, разыгрывание сценок, а так же разные действия с буквами и цифрами, которые надо выполнять во время исследования, подведение итогов исследования и обмен опытом проделанной работы. 
